



Katholische Kirche  
im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR  
Wallrafplatz 7  
50667 Köln  
Tel. 0221 / 91 29 781  
Fax 0221 / 27 84 74 06  
www.kirche-im-wdr.de  
E-Mail: info@katholisches-rundfunkreferat.de

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 4 | 22.02.2017 08:55 Uhr | Maschamay Poßekel

## Behaupte-Dich-gegen-Mobbing-Tag

Rosa Hemden? Mein Mann kann das tragen. Es steht ihm. Aber vor Jahren, als das noch nicht Mode war, haben viele den Kopf geschüttelt. Das sei doch keine Männerfarbe, "Rosa trügen nur Mädchen" – und so weiter.

So ähnlich muss es vor zehn Jahren einem Neuntklässler in Kanada gegangen sein, der im rosa T-Shirt zur Schule kam. Seine Mitschüler reagierten aber noch viel heftiger. Sie beleidigten und schikanierten ihn. Kurz: Sie mobbten ihn wegen seiner Kleidung. Das rosa Shirt war Thema Nummer eins auf dem Schulhof.

Doch zwei Zwölftklässler wollten beim Mobbing nicht mitmachen und kamen dem Jungen zu Hilfe. Ganz solidarisch zogen die beiden nun auch mit pinken T-Shirts über den Schulhof und riefen alle anderen dazu auf, es ihnen gleichzutun.

Heute ist der "Behaupte-Dich-gegen-Mobbing-Tag". Der geht zurück auf die Initiative der beiden kanadischen Schüler, die sich damals gegen Mobbing stark gemacht haben. Weltweit rufen heute Schulen, Unternehmen und Organisationen dazu auf, Mobbing nicht zuzulassen.

Jeder kann Opfer von Mobbing werden, ich auch. Es gibt bestimmt Dinge an mir, die anderen auffallen. Ich stehe dazu, in mancher Hinsicht anders zu sein. Und ich akzeptiere auch, dass andere Menschen Dinge tun, die ich nie tun würde. Solange sie damit nicht meine Freiheit oder die anderer einschränken, finde ich das okay.

Natürlich fällt mir das auch manchmal schwer. Nicht umsonst kommt der Begriff Toleranz vom lateinischen "tolerare": ertragen, dulden, aushalten.

Auch als Christin kann ich schnell zum Mobbingopfer werden. Es ist eben längst nicht mehr "in", sich in der Kirche zu engagieren. Und auch hier im Radio von meinem Glauben zu

sprechen, kann Leute provozieren. Ich tue es trotzdem. Denn ich weiß, dass ich als Kind Gottes nicht vom Urteil anderer Menschen abhängig bin.

Das jedenfalls ist meine Strategie für den heutigen "Behaupte-dich-gegen-Mobbing-Tag".

Und was ist Ihre? Vielleicht tragen Sie heute einfach ein rosa T-Shirt oder rosa Hemd. Das ist jedenfalls die passende Farbe zum Tag. Und vielleicht steht Ihnen das ja genau so gut wie meinem Mann.